

La psychiatrie est une science tout à fait à part qui a peu de points communs avec les autres disciplines de la médecine. Elle déconcerte les étudiants. Monsieur d'Hollander faisait de son mieux pour les aider à se débrouiller dans un fouillis d'affections étranges dont l'identification repose sur des procédés d'exploration entièrement différents de ceux que le médecin utilise d'ordinaire... L'interrogatoire qu'il faisait subir à de pauvres êtres au facies hagard ou stupide ne laissait pas de nous surprendre par ses imprévus.

Le souvenir le plus précis que j'ai gardé des leçons cliniques de psychiatrie est celui de l'admirable salle remplie de délicieux bibelots anciens dans laquelle elles étaient données à l'antique asile des Sœurs Noires rue des Moutons.